
 

３年生の足跡を胸に 

校長 中西 規人 

 卒業式は、中学校生活で最も重要な儀式の一つです。しかし、１・２年生の皆さんの卒業式への出席

は、コロナウイルス感染防止のため、残念ながら取りやめました。儀式の意義などを考えるとてもよい機

会であり、何よりこれまで四中を支えてきてくれた先輩たちの雄姿を間近で見る最後の機会でした。本当

に残念でなりません。 

ここに式辞の一部を載せましたので、皆さんも、先輩たちの足跡を懐古してみてください。 

 

以下式辞より 

 ３年生の皆さん、御卒業 おめでとうございます。今全員にお渡しした卒業証書は、四中の３年間だけで

なく、９年間の義務教育を修了したという証です。この清瀬で、ここにいる仲間たちと共に学び育った誇り

と喜びをしっかりかみしめてください。 

 さて、皆さんとの思い出を振り返ってみたいと思います。 

昨年は運動会が実施できました。しかし、君たちが１年生のとき以来でしたから、無事に実施できるかど

うかに、誰もが不安を感じていました。そのような中でも本番が始まると、君たちは素晴らしいリーダーシ

ップを発揮してくれました。君たちの中には、走ることや運動そのものが苦手な人もいることでしょう。で

も、学年やクラスの仲間同士で、話し合ったり助け合ったりしながら、最期には一致団結して、どのクラス

も最高のパフォーマンスを見せてくれました。１・２年生の皆さんは、今日は残念ながら参加できていませ

んが、君たち先輩方の雄姿を、瞼にしっかり焼き付けたに違いありません。 

修学旅行では、支援してくださった保護者・清瀬市の関係者や、その他多くの方々への感謝の気持ち忘れ

ず、立派な態度で行動していました。 

クラスの最高の団結が必要となる合唱コンクール。練習の仕方などで、とても多くの制限を余儀なくされ

ましたが、君たちは、できないことを嘆くのではなく、できることを精一杯工夫して、どのクラスも最高の

歌声を聞かせてくれました。歌声だけでなく、君たちの想いが、会場にいる人達全員に大きな感動を与えて

くれました。 

行事などでの成果が目立つのですが、君たちが本当に素晴らしかったのは、実は、何でもない日々の学校

生活に取り組む姿勢であったと私は思っています。コロナに翻弄され続けた日々の中でも挨拶や規律を守

り、授業を大切にし、毎日繰り返される学校生活を価値あるものとして受け止めてくれました。このことこ

そが、真に君たちが立派であった証左なのです。四中に残してくれたこの大きな足跡に改めて感謝を申し上

げます。ありがとうございました。 

～略～ 

 

 令和３年度も、保護者・地域の皆様には、四中の教育活動を支えていただき、誠にありがとうございまし

た。次年度以降も引き続きよろしくお願い申し上げます。 

 保護者向け学校アンケートで、「紙の節約、配付物の削減、データ化」のお声を多数いただきました。可

能な限り御対応を目指し、まずは、現在おおむね月１回紙面で発行している「学校たより」を、令和４年４

月以降、「ＨＰ上で、写真などにより学校の様子をお伝えする形式」に変更いたします。御承知おきくださ

いますようお願い申し上げます。 

 

 

令和３年度 学校だより 最終号 令和４年３月 

青澄む空  ～校歌 青澄む空より～           

清瀬市立清瀬第四中学校長 中西 規人 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



◆本校では、令和元年度から「ファシリテーターの手法による対話的な学びについて」をテーマに研究に

取り組んできました。今年度はそれに加え、生徒が自ら考え、主体的に行動することに重点を置き、主体

的で対話的な深い学びの実現を目指して教育活動を行ってまいりました。その結果「８．何事にも積極的

に取り組み、学校生活が充実している」という質問に対し「よく当てはまる」「当てはまる」と答えた生徒

は７７％、「５．授業で対話的な場面があれば、主体的に自分の考えを話したり、聞いたりして、自分の考

えを深めることができた」いう質問に対し「よく当てはまる」「当てはまる」と答えた生徒は７２％にのぼ

り、その成果が表れてきていると感じています。保護者の皆様におかれましても、「７．学校では子どもが

主体的に活動できている」という質問に対し「よく当てはまる」「当てはまる」と６１％の方から回答をい

ただいています。 

 文科省のＧＩＧＡスクール構想において、本校はＩＣＴ活用推進のパイロット校として、タブレットを

はじめとするＩＣＴ機器の活用にも力を入れてまいりました。そのため、コロナ禍という活動に制限があ

る中においてもタブレットを用いて積極的に意見交換を行い、オンライン授業を活用して教育活動を継続

することができました。引き続き、来年度もこの手法を続けていく所存です。 

 

〇来年度（令和４年度）学校だよりについて 

 本校では、総合的な学習の時間を中心に、ＳＤＧｓの学習に力を入れてまいります。教育現場のみなら

ず、デジタルを活用して紙の使用量を削減することは、地球環境を保護する視点からも、社会全体の課題

であると考えています。学校評価の自由意見の中にも「学校からの配付物はホームページやメールを活用

してほしい。」「紙のお便りが多い。必要最小限にしてほしい。」といった意見もいただいております。学校

という環境から、いきなり紙をなくすことは困難ですが、できるところからはじめてみようと考えていま

す。オンライン授業中ということもあり、学校だより２月号は試験的にｗｅｂ配信という形をとらせてい

ただきました。令和４年度は、学校の様子などの情報はホームページによるｗｅｂ配信していく予定で

す。御理解と御協力をお願いいたします。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

● 今年度末、来年度始めの主な予定 ●         

＜令和４年度＞ 

    ４月 ７日（木） ・・・・ 令和４年度始業式 

    ４月 ８日（金） ・・・・ 第４８回入学式 

    ４月１５日（金） ・・・・ 保護者会 

    ４月１８日（月）～４月２８日（木） ・・・・ 面談週間 

    ４月１９日（火） ・・・・ 全国学力・学習状況調査（第３学年） 

    ４月２３日（土） ・・・・ 学校公開 部活動保護者会 

    ４月２６日（火） ・・・・ 清瀬市学力調査（第２学年） 

    ５月２８日（土） ・・・・ 運動会 

    ６月 ４日（土）～６月６日（月） ・・・・ 修学旅行（第３学年） 

★ 吹奏楽部 頑張りました ★  

大会名： 東京都中学校アンサンブルコンテスト  結 果： 金賞 

日 時： ２０２２年１月２２日（土）      会 場： 府中の森芸術劇場 

メンバー：木管五重奏（２年生 女子 ５名） 


